
ATA 07 Biênio 2011 – 2013 – Aos seis dias do mês de março de dois mil e doze na sede 

do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso, situado à rua Artur Machado, n° 553 – Casa 

dos Conselhos às 8h30min iniciou a reunião do CMDI. O Presidente Mozart fez a abertura 

da reunião chamando a todos para realizarem uma prece em agradecimento e rogando a 

Deus que ilumine o Conselho em todas as suas aspirações. É iniciada a reunião com a 

leitura da ata anterior, sendo a mesma aprovada por todos os presentes. Em seguida a 

Secretária Executiva Verediana fez os informes sobre o II Seminário Tecnológico de 

Reciclagem do Triângulo Mineiro e Alto Paranaíba em Uberaba – COOPERU 

(Cooperativa dos Recolhedores Autônomos de Resíduos Sólidos e Materiais Recicláveis 

de Uberaba). Dando seqüência na Pauta Verediana solicitou a aprovação da plenária 

para que as ATAS fossem enumeradas a partir desse Biênio para facilitar posteriores 

consultas, dizendo ainda, que as mesmas são publicadas no Órgão Oficial do Município - 

Porta Voz, a solicitação foi aprovação por unanimidade. Seguindo a pauta o Presidente 

Mozart Luis convidou a Professora Rosimár Alves Quirino – Pró-Reitora de Assuntos 

Comunitários e Estudantis –UFTM para proferir os estudos sobre o tema: “O Papel dos 

Conselhos de Idosos na Promoção dos Direitos dos Idosos e Atribuições dos 

Conselheiros”. Iniciou sua fala sugerindo ao Conselho que se organize para refazer o 

regimento do CMDI, estabelecendo como pauta a revisão do regimento para identificar e 

resolver os problemas elencados na conferência. Rosimár questionou sobre o Fundo do 

Idoso – parceria do CMDI e a Assistência Social, e como sugestão, convidar o 

Departamento Jurídico para esclarecer algumas dúvidas, dentre elas a sugerida pela 

Conselheira Leileane sobre o porquê ainda não foi pago os 10 mil anteriormente 

aprovados. A professora Rosimár indagou a todos sobre quem são os conselhos, 

orientando que sua representação deve ser avaliada não pela quantidade, mas pela 

efetivação das atividades. Pontuou os seguimentos e seus representantes de acordo com 

a eleição e sua representatividade na instituição de origem, ressaltando o compromisso 

para com o seguimento representado. Professora chamou atenção da plenária para 

montarem uma comissão técnica para mobilizar a comunidade na participação das 

reuniões do Conselho. A conselheira Raquel pontuou sobre a importância da participação 

da sociedade civil. Relatou à plenária que a cada 10 violações dos Direitos que dão 

entrada no CREAS, 6 ou 7 são idosos. E ainda falou da necessidade de se fazer um 

levantamento das Instituições de Longa Permanência, esclarecendo a sociedade civil 

seus direitos e deveres e onde recorrer para efetivação destes direitos. A secretária 

Executiva Verediana questionou a necessidade de a diretoria buscar os interesses do 

conselho para fazer o fechamento da pauta das reuniões, pois não é responsabilidade da 

mesma e sim da diretoria. Joana pediu a palavra para relatar situações do dia a dia de 

alguns idosos em condições vulnerabilidade. A conselheira Raquel explicou a todos que o 

papel do conselho não é resolver os problemas, mas estudar medidas e ações para 

esclarecer a sociedade qual órgão competente recorrer de acordo com o caso. Segundo 

Professora Rosimár, interessante seria criar uma rede de atenção/proteção ao idoso, pois 

ainda não há no Município. O conselho precisa estabelecer prioridades de acordo com o 

que foi aprovado na Conferência, cada comissão precisa resolver o que foi elencado. O 

que foi aprovado precisa ser apresentado e apreciado por todos, e então estabelecer 

metas para cumprir a demanda. Se for preciso, o Conselho, segundo a professora, tem o 

direito de solicitar assessoria técnica. Rosimár termina sua explanação nos indagado 

sobre quem é esse sujeito de direito e em quais condições ele se encontra? O Senhor 



presidente Mozart agradece as explicações da Professora Rosimár pedindo seu retorno o 

mais breve possível. Joana solicita uma assessoria nas discussões e reformulações do 

regimento do conselho. O Sr. Paulo Kefalás pede a palavra para convidar a todos para 

visitarem as “estações da mobilidade” e levarem sugestões para o planejamento das 

ações em prol da pessoa com mobilidade reduzida. A reunião foi encerrada pelo senhor 

Presidente. Nada mais havendo a tratar, a plenária encerrou as _____, essa ata foi 

redigita por mim, Dulceana Pereira, 2ª secretária do Conselho Municipal dos Direitos do 

Idoso, que será lida e aprovada pelos demais presentes. 

 


